

EL OMNIBUS.

Periódico Literario, Agrícola y Fabril, de Religión, Variedades y Avisos.

AÑO IV.

MEXICO.—Sábado 23 de Diciembre de 1854.

TOMO IV.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

EL OMNIBUS se publica todos los dias, excepto los Domingos. La suscripcion mensual adelantada cuesta en la capital SEIS REALES, y UN PESO en los Departamentos, franco el porte. Los números sueltos valen en México UNA CUARTILLA; y en los Departamentos TRES OCTAVOS. Se reciben las suscripciones en el despacho de esta imprenta, calle de Cadena junto al número 10; en las librerías de los Sres. D. José María Andrade y D. Cristóbal de la Torre, portal de Agustinos núm. 5. Las cartas se dirigirán á los EE. del OMNIBUS, franco de porte.

Correspondencia particular del "Omnibus."

Para introducir algunas mejoras en nuestro periódico que le den mayor interés; hemos nombrado un corresponsal en Paris, que nos tra mitira oportunamente las principales noticias de Europa. Hoy insertamos la siguiente carta, que por ser la primera hemos recibido con algun atraso; pero en lo sucesivo nuestra correspondencia vendrá por el correo extraordinario que salga de Veracruz á la llegada del v. por "Orizava" y "Paquete Inglés."

Paris, y Noviembre 16 de 1854.

Sr. director del *Omnibus*.—Muy señor mio de mi estimacion: acepto con gusto el cargo de corresponsal de su periódico que trataré de llenar con puntualidad y el mejor acierto que me sea posible.

Efectivamente, los acontecimientos de Europa son y van á ser de día en día tan trascendentales, que necesitan Vdes. recibir noticias mas frescas y repetidas que las que les dan mensualmente el *Correo de Ultramar*, el *Eco de ambos mundos* y demas periódicos que se publican en Paris. Por eso la idea de Vd. de establecer en esta capital una correspondencia que le dé tres veces al mes las últimas noticias de Europa, dará un gran interes de actualidad á su periódico, que á no dudarlo, será el primero que publicará en México cuanto pase de importante en Europa. Mis comunicaciones serán cortas, pero sustanciosas, verídicas é imparciales. Simple narrador de los sucesos á que dé lugar la complicada y tremenda cuestion de Oriente, solo me limitaré á trasmitir á Vd. los despachos telegráficos que se reciban en Paris, tratando de poner en paralelo los que sean de origen ruso con los que remita el general en jefe del ejército anglo francés. La interpretación de los hechos la reservaré en general para sus lectores. En una palabra, mi correspondencia será el sencillo retrato histórico en miniatura de los grandes acontecimientos á que estamos abocados en Europa.

Principiemos pues hoy por la traduccion del despacho remitido al ministro de la guerra por el general en jefe del ejército de Oriente.

En frente de Sebastopol el 6 de Noviembre de 1854. "El ejército ruso reforzado con tropas llegadas del Danubio, y animado con la presencia de los grandes duques Miguel y Nicolás, atacó ayer la derecha de la posicion que ocupan los ingleses en frente de la plaza."

"El ejército inglés ha sostenido el combate con la mayor solidez. Yo mandé apoyarlo con una pequeña parte de la division Bosquet, que se ha batido con un vigor admirable con las tropas rusas cercanas. El anemigo, mucho mas numeroso que nosotros, se ha retirado con enormes pérdidas, calculadas en 8,000 ó 9,000 hombres."

"Esta encarnizada lucha ha durado todo el dia. A mi izquierda el general Forey ha rechazado al propio tiempo una salida de la guarnicion. Las tropas por él conducidas con energía han hecho retirar al enemigo hasta la plaza, dejando mil hombres en el campo."

"Esta brillante jornada, que no ha dejado de costar algo caro á los aliados, hace el mayor honor á nuestros ejércitos."

"El sitio continúa con regularidad." La telegrafía privada nos trasmite los siguientes despachos:

Berlin, lunes por la mañana.

"San Petersburgo, domingo por la tarde 12 de Noviembre. El príncipe Menschikoff dice con fecha 6 de Noviembre lo que sigue:

"En la jornada del 5 han operado dos salidas las tropas que guarnecen Sebastopol: una contra el flanco derecho del enemigo (los ingleses), la otra contra el flanco izquierdo de sus trabajos de sitio."

"El ataque contra el flanco derecho ha tenido por resultado la toma de una batería enemiga, cuyos cañones han sido clavados."

"Las pérdidas han sido considerables para unos y otros."

"La segunda salida ha dado por resultado el clavar quince cañones. Entonces una division francesa, persiguiéndonos, ensayó el asalto, pero fué rechazada con gran pérdida."

Como deja verse, estos dos despachos, el uno del general Canrobert y el otro del príncipe Menschikoff, difieren bastante. Este último no habla ni de la llegada de los grandes duques ni de los refuerzos que ha recibido, y en cambio se jacta de haber clavado quince cañones por un lado y diez y seis por otro, añadiendo que las pérdidas han sido considerables por ambas partes.

Lo que parece cierto es que el ejército aliado ha resistido el ataque con vigor, rechazando al enemigo y continuando el sitio como antes.

¡Pero qué drama tan espantoso y sangriento presenta el sitio de Sebastopol! Una carta escrita por un testigo ocular en frente de Sebastopol, el 27 de Octubre, dice que las balas de cañon que habian tirado los rusos á los sitiadores y rodaban entre ellos, bastarian casi para empedrar las calles de la ciudad de Marsella, que hasta aquella fecha se calculaba que los sitiados habian quemado un millón seiscientas mil libras de pólvora, habiendo arrojado á los sitiadores desde el principio del sitio cuatro millones ochocientos mil libras de hierro colado.

Por otra parte, de 27,000 hombres del ejército inglés solo quedan existentes 15,000; los restantes han perecido no solamente en el campo de batalla, sino de resultas del cólera y otras enfermedades.

Comparativamente los franceses no han perdido tanta gente, pero bien puede afirmarse que entre las enfermedades y las bajas rusas, á estas horas cuesta ya la campaña de Oriente á los franceses é ingleses

mas de 40,000 hombres; prescindiendo del millon y seiscientos mil francos diarios que les cuesta la guerra desde que los aliados están en Turquía y en el sitio de Sebastopol. Y el asalto no se ha dado; y los 100,000 combatientes anglo-franceses están y quedarán aún en presencia de otros tantos rusos antes y despues que se dé el asalto; de modo que la sangre correrá aún á torrentes en la diminuta península llamada Crimea.

En este momento acabo de recibir el *Times*, que da los detalles de la sangrienta batalla de Balaklava. Este artículo ha producido en Londres gran sensacion, pues en Inglaterra todos son avaros de la sangre del soldado, aun cuando esta se derrame útil y gloriosamente.

El terreno ha quedado en efecto por el ejército aliado que se ha cubierto de gloria.

Segun los despachos oficiales, la caballería y artillería inglesa han tenido 175 muertos, de los cuales 13 oficiales y 251 heridos, entre ellos 27 oficiales; por todo 626 hombres, sin contar los ausentes ó prisioneros.

La infantería no ha entrado mucho en accion y por eso ha perdido poca gente.

Pero la brigada de caballería ligera ha quedado casi del todo destruida. De 700 caballos que entraron á la carga solo han vuelto 190; la mayor parte han quedado muertos, pues los rusos no anuncian ni aun la mitad de aquellos prisioneros. Si la caballería rusa valiese algo, dice el periódico inglés, ni siquiera hubiera quedado vivo un solo caballo inglés.

El arrojó de los ingleses ha sido tal, que un general francés exclamó viendo aquello: *e' est magnifique, mais ce n' est pas la guerre!* Es magnífico, pero eso no es guerra!

Esperando mejores noticias para el próximo correo, en que pienso hablar á Vd. un poco sobre la revolucion de España, queda de Vd. afmo. S. S. Q. B. S. M.—Julio Charpentier."

INTERIOR.

Noticias de Michoacan.

Boletin de Zamora, núm. 1.º Intimacion que se le ha dado al comandante militar de esta plaza y contestacion á ella.

"Ejército restaurador de la libertad. Brigada Huerta.—Deseando dar un testimonio de amor á los pueblos y de respeto de humanidad, dirijo á V. S. mis letrados oficiales, para que pesadas las razones que paso á exponer, evite los males que pueden pesar sobre el pueblo zamorano, á cuyo frente se halla.

Nadie mejor que V. S. debe conocer que las fuerzas de mi mando, nacidas y criadas del pueblo, y pertenecientes al ejército restaurador de la libertad, no pueden retroceder del camino que se han trazado en pos de la verdadera soberanía de los pueblos, que son los únicos árbitros de su suerte y su destino, y si faltásemos al solemne compromiso que tenemos contraido, no con un partido, sino con la nacion entera, seríamos reos del crimen mas atrevido é indigno del nombre mexicano, pero persuadido yo de que V. S. abraza un corazon noble, patriota y leal para con la causa de los pueblos, no temo en dirigirlle mi

comunicacion, en que van estampadas las condiciones de capitulacion, que aunque parezcan deshonrosas para un militar, no lo son si medita que comprometido el reposo, la tranquilidad, el bienestar y vida de sus conciudadanos y familias. Así es que paso á establecer los artículos sin mas reflexiones que no se oscurecen al buen criterio de V. S.

Art. 1.º La guarnicion de la plaza de Zamora rendirá sus armas á discrecion, entregándolas al oficial comisionado y su escolta como si las depusiese el ejército restaurador de la libertad.

Art. 2.º Si la guarnicion de Zamora rinde sus armas como se propone en el artículo anterior, el ejército restaurador y sus gefes garantizarán la vida del gefe de la plaza y la de todos sus subalternos, dejando en libertad sus propiedades particulares.

Art. 3.º Rendida la plaza de Zamora bajo el orden prescrito, se promete respetar la vida é intereses de los ciudadanos; sin dar lugar á las represalias de guerra y á los desórdenes que son consiguientes é inevitables en el acto de la guerra.

Si á estas mis justas proposiciones no se accediere, conozca V. S. que en mis manos están los elementos del asedio que 2,500 hombres pueden poner á Zamora.

Las fuerzas que V. S. manda son reducidas en su número y no pueden resistir á un número diez veces mayor. Por otra parte, si la lucha se trabara entre ambas fuerzas, ni V. S. ni yo podremos poner un remedio violento al saqueo, á las venganzas y demás desastres consiguientes á una resistencia tenaz y sin fruto para la causa del gobierno que V. S. defiende.

Puedo valerme no solo de los proyectiles de guerra que me acompañan, sino tambien del temible elemento del agua con que puedo inundar la poblacion; pero espero la resolucion de V. S. para deliberar acerca de un punto de tan vital interes, puesto que mi plan de ataque lo tengo descrito de una manera que consignará el triunfo á las armas de la libertad.

Al decir á V. S. para que en el perentorio término de cuatro horas me resuelva oficialmente acerca de los artículos indicados, salva la vida de mi comisionado, y si éste perece no daré cuartel, le protesto mi atenta consideracion y aprecio.

Dios y libertad y guerra al tirano. Jacona, Diciembre 8 de 1854.—Epitacio Huerta.—Vicente Cervantes del Moral.—Secretario.—Señor comandante militar y prefecto de la ciudad de Zamora.

República mexicana.—Prefectura del distrito del Poniente en el Departamento de Michoacan.—Comandancia militar.—Ha sido en mi poder duplicado el oficio de V. que con esta me dirige del pueblo de Jacona del Distrito de mi mando, y de su tenor he impuesto á los señores gefes de la guarnicion de esta plaza, que el supremo gobierno de la República y el particular de este Departamento han confiado á nuestra vigilancia, fidelidad y patriotismo, y todos los expresados señores, así como la guarnicion y ciudadanos armados, conformes con mi opinion manifiestan: que firman y resuelven á sostener al supremo gobierno de la República y á las autoridades establecidas, harán el sacrificio de sus vidas é intereses, antes que sucumbir á los planes é ideas de una turba